



Foto: Hans Roth

Seit Juni 2002 verkehrt auf dem Schweizer Schienennetz der Getreidewagen Tagnpps von SBB Cargo. Aufgrund von 20 für den Zuckerverkehr ausgewählten Wagen wird die gesamte Flotte oft als «Zuckerwagen» bezeichnet. In einem ersten Teil beleuchtet Peter Kaederli nun das Vorbild dieser heiß ersehnten Wagenmodelle. **Ab Seite 72**



Foto: Yves Rittner

Manche Modelleisenbahner betreiben ihr Hobby des Rollmaterials wegen. Andere bauen liebend gerne Modelllandschaften und setzen mit Details Akzente auf die Anlage. Bei den Modelleisenbahnhern Pfaffenstiel (MEP) haben sich engagierte Modelleisenbahner zusammengetan und vereinen alle Bedürfnisse unter einem Dach. **Ab Seite 80**



Foto: Hans Roth

Ein kleiner Ausflug führte den LOKI-Herausgeber im Kanton Graubünden zur RhB. An und für sich überhaupt nichts Spezielles. Dass man aber auf fast 2000 Metern über Meer einer Gartenbahnanlage mit RhB-Motiv begegnet, das findet man doch nicht alle Tage. Zum Ausklang der Gartenbahnsaison ein kleiner Erlebnisbericht. **Ab Seite 88**

Anlage

16

Das Sandgrubenmodul – Feldbahnromantik im Massstab 1:87

Modellbautechnik

26

Weichenstrasse für einen Grenz- und Systemwechselbahnhof (Teil 2)

Modell & Vorbild

32

Begeisterung für die amerikanischen Bahnen – Boxcars von Atlas in Spur 0

Reportage

42

Herzlich willkommen in der Bilderbuchlandschaft – 10. Remisenfest Hochdorf

Bahn aktuell

62

Aktuelle Geschehnisse rund um die Schweizer Bahnen im Vorbild

Modell & Vorbild

72

Vierachsiger SBB-Getreidewagen der Bauart Tagnpps (Teil 1)

Porträt

80

Zweispurig und mit Volldampf in die Geselligkeit beim MEP

Anlage

88

Die Gartenbahnanlage von Bruno Pedrini hoch oben in den Bündner Bergen

Rubriken

- | | |
|--------------------|--------------|
| 3 Editorial | 98 Impressum |
| 6 Marktspiegel | 98 Vorschau |
| 54 Szenen-News | |
| 58 Veranstaltungen | |
| 60 Börse | |
| 61 Medientipps | |
| 62 Bahn aktuell | |



Titelbild



Foto: Hans Roth

Der seit Ende 2011 in Hochdorf angesiedelte Verein Historische Seethalbahn (HTB) erlebte manches Auf und Ab. Umso erfreulicher ist es, dass die zum dritten Mal in Folge stattfindende Modelleisenbahnausstellung während des 10. Remisenfests einen konstanten Aufwärtstrend erlebt. Der LOKI-Herausgeber stellte der Ausstellung einen Besuch ab. **Ab Seite 42**